

l'Assemblée générale a adopté, le 11 décembre 1969, la résolution 2542 (XXIV) contenant la Déclaration sur le progrès et le développement dans le domaine social et la résolution 2543 (XXIV) sur l'application de cette déclaration;

2. *Prie* le Rapporteur spécial de tenir compte des dispositions des résolutions susmentionnées dans l'élaboration de son étude et de présenter son rapport final à la Commission des droits de l'homme, au plus tard à sa vingt-huitième session, en 1972.

1771^e séance plénière,
21 mai 1971.

1596 (L). Rapports périodiques sur les droits de l'homme et rapports sur la liberté de l'information

Le Conseil économique et social,

Tenant compte de la section III de sa résolution 1458 (XLVII) du 8 août 1969, relative aux demandes de renseignements adressées aux Etats Membres en ce qui concerne le programme entrepris par l'Organisation des Nations Unies dans le domaine des droits de l'homme,

Rappelant sa résolution 1074 C (XXXIX) du 28 juillet 1965 concernant les rapports périodiques sur les droits de l'homme et les rapports sur la liberté de l'information,

Prenant note de la résolution 18 (XXVII) de la Commission des droits de l'homme⁶⁶,

Estimant que seule la communication en temps opportun de rapports concis par les Etats Membres et les institutions spécialisées et de renseignements objectifs par les organisations non gouvernementales dotées du statut consultatif peut permettre à la communauté internationale d'évaluer tant les progrès accomplis que les problèmes qui restent à surmonter,

Estimant également que la valeur de ces rapports tient au fait qu'ils sont soumis par le plus grand nombre possible d'Etats Membres,

Reconnaissant que le nombre d'obligations imposées aux Etats Membres en matière de rapports risque de rendre plus difficile l'établissement, chaque année, de rapports périodiques complets sur les droits de l'homme,

1. *Décide* que, sans préjudice de la présentation des rapports sur la liberté de l'information en 1971, à compter de la date de la présente résolution, les Etats Membres seront priés de soumettre des rapports périodiques tous les deux ans selon un cycle continu, le premier rapport, sur les droits civils et politiques, étant soumis en 1972, le deuxième, sur les droits économiques sociaux et culturels, en 1974 et le troisième, sur la liberté de l'information, en 1976;

2. *Exprime l'espoir* qu'un nombre toujours plus grand d'Etats Membres soumettront des rapports à l'avenir;

3. *Invite* les Etats Membres, lorsqu'ils soumettront leurs rapports périodiques, à suivre de près le plan des rubriques qui leur a été adressé par le Secrétaire général et à se conformer plus étroitement aux indications données au paragraphe 1 de la résolution 16 B (XXIII) de la Commission des droits de l'homme⁶⁷, qui a été adoptée à l'unanimité le 22 mars 1967;

⁶⁶ Voir *Documents officiels du Conseil économique et social, cinquantième session, Supplément n° 4 (E/4949)*, chap. XIX.

⁶⁷ *Ibid.*, quarante-deuxième session, *Supplément n° 6 (E/4322)*, par. 538.

4. *Estime*, en particulier, que les évaluations effectuées par la Commission des droits de l'homme et son Comité spécial des rapports périodiques sur les droits de l'homme en ce qui concerne les progrès réalisés et les problèmes rencontrés en matière de promotion et de protection des droits de l'homme ne peuvent avoir d'utilité pratique que dans la mesure où les gouvernements font figurer dans leurs rapports des renseignements détaillés sur les difficultés particulières rencontrées et les mesures ou méthodes pratiques appliquées ou l'assistance nécessaire pour les surmonter.

1771^e séance plénière,
21 mai 1971.

1597 (L). Avant-projet de convention internationale sur la protection des journalistes en mission périlleuse

Le Conseil économique et social,

Rappelant la résolution 2673 (XXV) de l'Assemblée générale, en date du 9 décembre 1970, par laquelle celle-ci a invité le Conseil économique et social à prier la Commission des droits de l'homme d'étudier la possibilité d'élaborer un projet d'accord international assurant la protection des journalistes en mission périlleuse et prévoyant notamment la création d'un document d'identification universellement reconnu et garanti,

Ayant pris connaissance avec intérêt de l'avant-projet de convention internationale sur la protection des journalistes en mission périlleuse qui lui a été transmis par la Commission des droits de l'homme,

Notant que la Commission des droits de l'homme, par sa résolution 15 (XXVII)⁶⁸, a recommandé au Conseil économique et social d'examiner et de transmettre à l'Assemblée générale l'avant-projet de convention internationale sur la protection des journalistes en mission périlleuse ainsi que les comptes rendus pertinents des débats de la Commission et du Conseil comme une base valable de discussion sur cette question pour l'Assemblée générale lors de sa vingt-sixième session,

Notant également que la Commission, par la même résolution, a prié le Secrétaire général de communiquer l'avant-projet de convention et cette même documentation aux gouvernements des Etats mentionnés dans ladite résolution ainsi qu'à la Conférence intergouvernementale d'experts du Comité international de la Croix-Rouge convoquée en mai 1971, afin que l'Assemblée générale puisse être saisie de leurs observations lors de sa vingt-sixième session,

Notant également que la Commission a demandé au Secrétaire général de constituer un groupe d'experts qui serait chargé de préparer un projet de protocole annexé au projet de convention et définissant la composition, les tâches et les méthodes du comité international professionnel prévu à l'article 3 de l'avant-projet,

Rappelant en outre que l'Assemblée générale a décidé de donner la plus haute priorité à l'examen de cette question lors de sa vingt-sixième session,

Décide de transmettre à l'Assemblée générale l'avant-projet de convention internationale sur la protection des journalistes en mission périlleuse, qui figure en annexe à la présente résolution, ainsi que les comptes rendus pertinents de la Commission des droits de l'homme et du Conseil économique et social comme

⁶⁸ *Ibid.*, cinquantième session, *Supplément n° 4 (E/4949)*, chap. XIX.